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Steuerungsgruppe „Fairtrade Landkreis Marburg-Biedenkopf“ 

10.03.2022 - Protokoll  

 

Sitzungsort: Digitale Sitzung - Videokonferenz 

Beginn: 18:00 Uhr 

Ende: 19:20 Uhr 

 

TOP 1 Begrüßung 

TOP 2 Rückmeldung zu Fairtrade-Gutscheinen 

TOP 3 Aufkleber „Fairtrade Landkreis Marburg-Biedenkopf“ 

TOP 4 Fairtrade-Bälle 

TOP 5 externe Resonanzen 

TOP 6 Verschiedenes 

 

TOP 1: Begrüßung 

Ruth Glörfeld begrüßt alle Teilnehmenden. Es stellen sich alle Mitglieder vor, da Herr Bamber-
ger zum ersten Mal teilnimmt. 
 

TOP 2: Rückmeldung zu Fairtrade-Gutscheinen 

Herr Hüttemann habe sich mit Fairtrade Deutschland zusammengesetzt, um die Erfahrungen 
mit Fairtrade-Gutscheinen zu erfragen. Es gebe bereits ein Kooperationsprojekt zwischen Welt-
läden, die Gutscheine zur ausschließlichen Einlösung bei den verschieden Weltläden anbieten 
(Weltladen-Dachverband: https://www.weltladen.de/fuer-weltlaeden/beratung/gutschein-sys-
tem-fuer-weltlaeden/?suche=gutschein). Der Weltladen Kirchhain gibt zu bedenken, dass es 
bereits viele Gutschein-Varianten gebe (Kirchhain-Gutschein, Weltladen-Gutschein, Marburg-
Gutschein etc.). Die Idee eines weiteren Gutscheines sei daher ungeeignet und finanziell nicht 
umsetzbar. Außerdem wurde die Idee genannt, unseren Fairtrade-Gutschein an den bereits be-
stehenden Marburg-Gutschein anzuhängen oder bei einer Werbeagentur nach einem neuen 
Gutscheinsystem zu fragen. Die Gruppe sei sich einig, dass dies jedoch zu anspruchsvolle Um-
setzungsmöglichkeiten seien. 

Herr Hüttemann werde sich zur Klärung unseres Fairtrade-Gutscheines mit dem Weltladenver-
band in Verbindung setzen, um den Hintergrund und Herangehensweise deren Gutscheines in 
Erfahrung zu bringen. 
 

TOP 3: Aufkleber „Fairtrade Landkreis Marburg-Biedenkopf“ 

Der Aufkleber „Fairtrade Landkreis Marburg-Biedenkopf“ wurde von dem Fachdienst Presse 
und Medienarbeit erstellt. Für den Aufkleber wurden durch die Wirtschaftsförderung bereits An-
gebote für verschiedene Stückzahlen eingeholt. Realistisch erscheinen 500 Aufkleber. 
 

TOP 4: Fairtrade-Bälle  
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Ruth Glörfeld berichtet über eine Bedarfsmeldung der Fairtrade-Bälle an den Schulen des 
Landkreises. Im Gesamtüberblick werde das Angebot noch eher wenig wahrgenommen, was 
möglicherweise an der Pandemie und den damit verbundenen Unterrichtsaufällen zusammen-
hängen kann.  

Insgesamt haben vier Schulen bereits Bälle im vergangenen Jahr bestellt, doch überwiegend 
seien es die Grundschulen, die das Angebot nutzten. Aktuell gebe sei keine Schule aus Kirch-
hain darunter. Dafür könne der Weltladen Kirchhain möglicherweise werben. Bisher seien ins-
gesamt  80 Bälle bestellt worden. Am meisten nachgefragt seien die Futsalbälle und Hallenfuß-
bälle. Zu berücksichtigen sei, dass wegen der pandemischen Lage manche Fairtrade-Bälle mo-
mentan nicht lieferbar seien. 
 

TOP 5: externe Resonanzen  

Ruth Glörfeld berichtet, dass sie bei der SKEW – Servicestelle Kommunen in der Einen Welt – 
einen Vortrag über unsere Aktivitäten im Bereich Fairtrade und Entwicklungszusammenhalt ge-
halten habe. Daraufhin gab es von der Steuerungsgruppe Osnabrück die Anfrage, ob Ruth 
Glörfeld an einem ihrer Steuerungsgruppentreffen teilnehmen könne, um über die Aktivitäten in 
unserem Landkreis zu berichten. Dieser Austausch habe stattgefunden und die Steuerungs-
gruppe Osnabrück habe eine sehr positive Resonanz zu unseren Aktivitäten gegeben. 

TOP 6: Verschiedenes  

FairHeiraten-Werbemittel 
Jürgen Thüringer fragte nach weiteren FairHeiraten-Flyern und dem Rollup. Die angefragten 50 
Flyer werde vom Fachdienst Wirtschaftsförderung zur Verfügung gestellt. Das Rollup steht zur-
zeit im Schaufenster des Weltladens Marburg. Herr Bamberger hat angeboten, es dort abzuho-
len und Herrn Thüringer am abgesprochen Datum zu bringen. 

Kirchhain – „Tag der Vereine“ 
Der Weltladen Kirchhain möchte an der Veranstaltung „Tag der Vereine“ am 04.06. teilnehmen. 
Der Aktionsvorschlag, zusätzlich einen Vortrag vom Weltladen Marburg zum Thema „Dein Ver-
ein wird fair“ einzubinden, wurde gut angenommen. Helga Sitt bespricht dies in der nächsten 
Vorstandsitzung. 

Öffentlichkeitsarbeit 
In der kommenden Zeit sei es auch wichtig, das Thema Fairtrade mehr in die Öffentlichkeit zu 
tragen. Es sei denkbar, Werbung für die Steuerungsgruppe über eine Pressemitteilung zu ma-
chen oder interessante Vorträge mithilfe der Presse zu streuen. 
Ein konkret anstehender Anlass für eine Pressemitteilung sei das 40 jährige Bestehen des 
Weltladens Gladenbach, wozu es am 7. Mai 2022 eine Feierlichkeit geben soll. 

Feierlichkeit 
Die für Juni angedachte Feierlichkeit im Nachgang der Auszeichnungsfeier solle nicht in Ver-
gessenheit geraten. Hier solle es thematisch um Unternehmen und faire Beschaffung gehen. 
Möglich sei auch das Thema faire Arbeitskleidung, bspw. für medizinische Fachangestellte, 
aufzugreifen.  

Das nächste Treffen der Steuerungsgruppe werde am 16.05.2022 um 18 Uhr digital stattfin-

den.  

Protokoll: FD Bürgerbeteiligung und Ehrenamtsförderung  


